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据10月12日的《齐鲁晚报》报
道，11日，糖酒会在闭幕时，那些价
值数万元的展台怎么办？有些被当
成柴火卖了。

高档漂亮的会展展台，在结束
了它短暂的使命后，就会脱去那一
身华丽的外衣，失掉了它原本的功
能与作用，变得一文不值。但是，从

国民倡导节约精神与低碳经济的
大背景来讲，如此浪费之举，显然
与时代的主基调相违背，也是值得
会展业商榷和探讨的新课题。

伴随着物流商品经济的发展，

会展业已呈现如日中天的新景象。

省城济南每年的各类会展活动，也
不下数百次之多。展会是企业宣传
和推广的有效选择，于是参展商都
不惜代价，把自己厂家的展台布置
得夺人耳目，富丽堂皇。如此一来，

制作参展展台的费用也极其可观。

当然，商家为了制造影响，投入一些
广告宣传的制作费用，是无可厚非
的事情。可惜的是，当初花费大本钱
精心制作的产品展台，却在展会结
束后变为“柴火”，很难令人接受。

对于商家来讲，该展台成本已

经计入到广告宣传的总额中，与参
展的总效益比较是微不足道的；但从
我们国家的总体情况来看，在建设资
源节约型社会，在全民倡导低碳经济
的形势下，此举就有铺张浪费之嫌。

话说回来，我们无权指责这些
商家看似非常正常的商业行为，但
却有责任和义务来提倡节约，反对
铺张浪费。不能有人出了钱或买了
单，就可以随意地把价格高昂的物
品舍弃不用，有些资源可以重复利
用或再生使用，像会展方面的展台
也不要一“拆”了之，大多数展台收
集起来，经过整理和改头换面，很
可能就使得其寿命延长，发挥更多
更好的作用。简单一拆并且变身为

“柴火”，此举无论如何也让人高兴
不起来！

展台变柴火，让人高兴不起来

□王晓菲
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□江南叶

现在省城很多公交车站点都安

装了液晶电视宣传广告。这不但给等

候公交车的市民提供了欣赏的空

间，愉悦了心情，开阔了视野，一

些广告的宣传也为市民的日常生活

提供了方便，也提升了省城现代化

的商业氛围，成为公交站点一道亮

丽的风景线。

笔者经过观察，发现播出的广告

大都是商业广告，营利性强，商业气

息浓，笔者建议应该多增加一些公益

广告。可以是一个笑话、一则成语故

事、一段尊老爱幼的短片、一句和谐

健康奋进的城市宣传语，让市民感受

到省城更多的文化气息。

据10月12日《齐鲁晚报》报道，

某建材市场出口被渣土堵得严严实

实，导致80余家租房经营商户无法

进出。而此前，某黄金珠宝古玩城

的店铺卷帘门竟然被电焊焊住。两起

事件均是承包合同纠纷所致。这正

是：

商场承包欠规范，合同纠纷成自然。

原本协商可解决，强行封门却频现。

你用渣土来堵道，我用角铁把门焊。

办事好似突击队，秘密行动三更半。

法制社会不依法，如此处理太野蛮。

商户雇主要双赢，莫让客户再心寒。

日前，乘坐31路公交车，在

燕子山路南口站上来一男一

女。女的手举一个残疾人证，男

的持卡。男的刷卡，刷卡机报

出：“您的卡已过期，请投币。”男

的要掏钱，但女的推着男的就

往后走。司机师傅提醒两人投

币，但女的辩解自己是残疾人，

经常这样坐车，坚持不投币。司

机师傅解释享受免费乘车优惠

的残疾人也需要先办卡再免费

乘车，但女的嘟嘟囔囔就是不

买票，搞得司机很无奈，其他乘

客也以反感的眼光看着两人。

笔者对这位女性残疾朋

友的做法很不以为然！作为一

项惠及残疾人的政策，公交公

司规定盲人和下肢残疾人可

在办理免费乘车卡后免费乘

坐市内公交车，但并不是所有

类别的残疾朋友都有此权利，

而且这两类残疾朋友也必须先

办理免费乘车卡(残疾人免费乘

车卡是免费办理的)，才能凭卡

免费乘车。而那位残疾朋友只

是手持一本残疾证就强行乘

车，并没有遵守相关规定。

笔者也是一位残疾人，在生

活中感受到政府给予残疾人越来

越多的优惠，和社会上对残疾人

歧视的减少以及尊重的增加，这

是政府重视和社会进步的表现，

也是残疾人工作者和广大残疾朋

友努力争取的结果。但是，在享受

权利的同时，残疾人也应该遵守

相关的规章制度和法律约束，如

果把残疾当成一种资本，提出非

分的要求，为了一点小便宜而违

反规定，只能换来别人的鄙视！我

们的身体有残疾，但我们的心灵

不能残疾！要想获得别人的尊重，

我们先要自重！

据《齐鲁晚报》10月12日报道，

近日，燕翔路和燕子山小区东路部
分路段都在进行暖气管道铺设和
翻新工作。燕翔路施工的主要时间
是在夜里，而且是一段一段进行，

交通基本未受影响。而燕子山小区
东路施工则从南到北挖开约两百
米，前头挖坑后头埋管，本就不宽
的小路交通受到了很大影响，在早
晚高峰时间堵车非常严重。

一样的工程施工方法差别却
如此之大，效果也有很大不同。前
者不但考虑施工进度和工程质量，

同时还考虑了对交通和周围居民
的影响，而后者只是着眼于完成任
务，其他问题都不考虑。表面看来
是因为后者由不同的施工队施工，

细究起来也许没有这么简单，关键
是工作理念上的差别。如果都具备
前者的工作理念，有多少支施工队
都应该很好地配合。

联想到省城今年以来因为多
条道路开挖影响到交通的情况，笔
者不禁想到，省城的各支施工队如
果都能在施工中把对交通、居民、

环境的影响降到最低，在这个前提

下保质保量完成工作，应该能够极
大地改善省城交通拥堵的状况，而
且，如果措施到位，不但能够做到，

应该还有很大的潜力可挖。要做到
这些，既要靠宣传、教育，从思想上
提高施工队的自觉性，也要从合同
约定做起，把有关要求融入合同内
容，作为考核工程完成质量的一个
方面，加强监督管理。

推而广之，这样一种理念应该
贯彻到城市建设管理的方方面面，

如此，则我们的城市建设与管理水
平一定会跃上一个大台阶。

施工不扰民，其实挺简单
□孙建文

公交站点电视

公益广告更多些

强行封门不应该

□卜祥奥

个别残疾朋友

请自重
□李敏

格犀言利语

格一家之言


